

# Ardèche : ils ont fait 2009

Les spéléos ont fait de la "poubelle Chazot"  
un exemple national de dépollution

**A**u terme de 6 campagnes engagées en 2007, les spéléos sont parvenus, en novembre dernier, à rendre à l'aven Chazot son aspect naturel. Ce gouffre, entre Vallon-Pont-d'Arc et Saint-Remèze avait la triste réputation d'être la poubelle de l'Ardèche. Quelque 200 bénévoles d'Ardèche (le club Ressac de Grospierres) et du Centre technique Nord Franche-Comté ont extrait, dans des conditions éprouvantes, 340m<sup>3</sup> de déchets : restes d'animaux mais aussi humains (une douzaine d'individus), armes et munitions, débris ménagers. De moins de 32m, le fond est passé à moins de 65m. Des galeries latérales donnant sur de magnifiques salles ont été mises au jour. Avec l'aide des collectivités, une grille préserve désormais



Rémy Helck, président, et Matthieu Morverand, du club Ressac, ont remis la clef de l'aven Chazot à la municipalité de Vallon-Pont-d'Arc.

l'accès à l'aven, doublée d'un grillage à moins de 32m. Un panneau pédagogique sensibilise à la préservation du milieu souterrain.

Tout un symbole à proximité du futur Espace de restitution de la grotte Chauvet.

L'inauguration, le 14 novembre,

marquait une juste reconnaissance pour un travail qui prend valeur d'exemple national.

**Michel DE MARCO**